Palabras de bienvenida en el V Congreso Internacional de AFEIDAL "Visión Latinoamericana de la Educación para Formación del Abogado en el siglo XXI"

La Asociación de Facultades y Escuelas e Institutos de Derecho de América Latina, AFEIDAL es uno de los Organismos de Cooperación y Estudio, OCE; de la UDUAL que de manera sostenida y entusiasta han desarrollado su labor académica de integración y armonización en Latinoamérica.

En Junio de 1999 se llevó a cabo el Primer Congreso Latinoamericano de AFEIDAL Ciudad de México, a la fecha han realizado cuatro congresos internacionales el segundo en Lima, Perú, el tercero en Cuenca, Ecuador, el cuarto en Guadalajara, México lo que denota su consistencia y trabajo sostenido y de calidad.

Este año su V Congreso Internacional analizará el tema "Visión Latinoamericana de la Educación para Formación del Abogado en el siglo XXI" AFEIDAL buscando con ello dar respuesta a los fenómenos más pertinentes de la educación superior en el mundo actual: la globalización, la internacionalización de la educación Superior y los servicios transnacionales son analizados en los cinco subtemas del evento y contribuirán a que los juristas más destacados analicen y propongan respuestas viables a tales desafíos.

Los Organismos de Cooperación y Estudio de la UDUAL son un componente orgánico fundamental de la UDUAL ya que a través de su trabajo se concretiza la voluntad de impulsar la integración regional por el conocimiento. Su trabajo ha permitido desarrollar programas de estudio regionales con contenidos mínimos similares, impulsar proyectos de investigación y programas de movilidad y reconocimiento de estudios, componentes básicos para la cooperación internacional entre otros logros.

En los momentos actuales su quehacer disciplinario adquiere una dimensión de particular importancia en la llamada por Claudio Rama, Director del IESALC la "Tercera Reforma Universitaria: La internacionalización" que demanda la participación de nuevos actores en el ámbito educativo, plantea el crecimiento vertiginoso de la educación virtual que rompe barreras de espacio, tiempo y límites nacionales, destaca la importancia de los mecanismos de mejora y aseguramiento de la calidad para apoyar lña internacionalización de la ecuación en la opinión de UDUAL son los OCE los que deberían en un futuro próximo marcar las pautas para la acreditación regional con base en el conocimiento de su disciplina y del contexto en que se desarrolla en Latinoamérica.

Por ello nos es grato invitarles a que nos acompañen los días 18 y 19 de octubre en Tlaxcala, en las instalaciones del CATED de la UNAM al Primer Seminario Internacional de Acreditación Universitaria e Internacionalización donde expertos de Estados Unidos, Latinoamérica y Europa analizarán el estado actual y las perspectivas de tal quehacer. Y del 20 al 22 se llevará a cabo un taller sobre como preparar a nuestras instituciones para enfrentar tal desafío, estas acciones forman parte de un diplomado en evaluación universitaria que venimos impulsando desde el 2003 con la colaboración de los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior, CIEES.

Mayor información en <u>www.udual.org</u> estamos ciertos de que los grupos disciplinarios de los OCE son los más indicados para ir creando instancias regionales de

aseguramiento de la calidad que respondan a las necesidades de calidad y pertinencia de nuestros países.

Agradecimientos a Fundación Universitaria de Boyacá y al Presidente Máximo carvajal por su trabajo y apoyo.